

PREFACE.

La nécessité d'enseigner de bonne heure aux enfants l'Histoire sainte et l'Histoire nationale, ne saurait donner matière à discussion ; elle est admise aujourd'hui de tout le monde. Aussi n'est-il que juste de constater les efforts, le zèle et le dévouement incessants des maîtres, pour inspirer à la jeunesse, avec l'amour de Dieu et de son Église, un patriotisme intelligent et élevé.

Le petit ouvrage que nous publions aujourd'hui n'a d'autre but que de faciliter aux commençants l'étude de ces deux branches si importantes et si intéressantes tout à la fois. En le rédigeant, nous nous sommes sans cesse souvenus que ceux à qui nous le destinons tout particulièrement, sont encore bien jeunes, et nous nous sommes efforcés, en conséquence, d'être toujours simples, exacts, clairs et précis. Puisse-nous y être parvenus !

Dans la multitude de faits que nous avons à raconter ou à signaler, il se peut que nous en ayons négligé quelques-uns d'une assez grande importance ; mais nous croyons n'avoir rien omis d'essentiel. On comprend facilement d'ailleurs, que, nous adressant à de jeunes enfants, nous étions tenus rigoureusement à nous renfermer dans un cadre fort restreint. Le cours